

Grandes Novedades en Vestiditos Para Niñas



Elegante vestido estilo "Omairer Maître", de fina sarga azul marino, con adornos cinta blanca, enana plisada y bolsita en el pecho. Tamaños, de 4 a 12 años.

Precio para niña de 4 años: **\$12.00**
Aumenta \$1.00 por año.

Esta misma clase, pero con blusa estilo marino, para niñas de 4 a 12 años.

Precio para 4 años: **\$12.50**
Aumenta \$1.00 por año.

Para estos vestiditos, tenemos corsets estable extra, en color marino, azul Nattier, café o rojo, con vivos blancos.

Antes de hacer sus compras, pidanos nuestro Catálogo de Invierno.

EL PALACIO DE HIERRO Apartado, 26 México, D. F.

Todo el día Combatió...

(Sigue de la primera plana.)

los rebeldes. Ya ordeno salir una escolta compuesta de setenta hombres para dar garantías al citado señor, dando aviso a ese cuartel general del resultado. Lo que trataba de usar para su superior conocimiento. Respetuosamente.—El general de división, jefe de las operaciones, E. ESTRADA.

OTRO JEFE ZAMORISTA RENDIDO

El general Enrique Estrada también comunicó a la Secretaría de Guerra que ayer a las tres de la tarde se presentó en Chihuahua, al teniente coronel Carlos Amaral, jefe de la guarnición de ese lugar y jefe del 46o. batallón, el teniente coronel irregular Domingo Rojas, con treinta y cinco hombres montados y armados, que pertenecieron a la brigada "Zamorana", y que abandonaron el núcleo del bandolero en el rancho "El Devidasado", durante el combate del día 25 del mes pasado.

El general Estrada, al dar cuenta del nuevo desastre ocurrido al bandolero el domingo pasado, da a conocer al señor Ministro Calles su opinión personal, relativa a que lo que en un principio fue una campaña militar, hoy se ha convertido en una guerra que, aunque ofrece mayores dificultades para lograr un encuentro con el rebelde, no se perderá el tiempo hasta lograr el exterminio del bandolero.

Agrega el jefe de la segunda división, que del plazo fijado de treinta días por el general para terminar la campaña militar, van ya quince y durante este tiempo se ha logrado reducir las fuerzas del bandido de quinientos hombres a veinte, que es lo que actualmente lleva Zamora, esperando que en el resto del plazo, pueda cumplir con su promesa.

El propio general Estrada informó al señor general Calles días pasados, que el bandolero Zamora trataba de enviar a un mensajero suyo con instrucciones para la población de San Francisco de las Peñas.

Con este motivo, el señor Ministro Calles libró las órdenes conducentes, para que tan pronto como dicho enviado llegue a esa población, lo ponga en conocimiento de la policía a fin de saber qué es lo que pretende el bandolero.

SE LE CORTARÁ LA RETIRADA

En vista de esto, el general Rafael Buena, jefe de la cuarta brigada, ordenó que del 130. regimiento fueran desfiladas estas fuerzas para cortar la retirada a Zamora, contribuyendo a ello, el general Félix Barajas, quien ya salió a marchas forzadas de las inmediaciones de Talpa. El propio general Estrada puso a las órdenes del general Buena al 2do. regimiento, mandado por el coronel Cayetano de la destacada las regiones de Ocuila, Tepotlán y Tanamachán, para que con esas fuerzas forme unas pequeñas columnas volantes de persecución de ferrocarril, a fin de que aniquilen al bandolero en su paso.

Si Zamora se desvia del camino que actualmente ha seguido y se dirige hacia la vía, para este evento se han movilizadas numerosas caballerías que estaban inactivas y las que ya se encuentran listas para entrar en acción.

EL GERENTE DE LA "ESPERANZA MINING CO." EN LIBERTAD

El vicecónsul inglés en Guadalupe, Mr. Holme, se dirigió al señor general Enrique Estrada, donde le comunicó que tenía noticias, aunque sin confirmar, que el ciudadano americano Mr. Gardner, gerente de la "Esperanza Mining Co.", que había sido plagado por el bandolero Zamora, había logrado escapar.

Más tarde se recibió en la Secretaría de Guerra y Marina, el siguiente mensaje que confirma la liberación de Mr. Gardner:

"Guadalupe, septiembre 6 de 1920. Secretario de Guerra.—El mayor Heredia del Puerto, jefe del Estado Mayor de la segunda brigada de infantería, me dice:—Acaba de presentarse en la hacienda de "Albhuata" un representante del señor Mr. G. Switzer, solicitando sea facilitada una escolta para ir a dicha hacienda por el señor Gardner, para evitar vuelva a caer en manos de

Obreiros Jaboneros se Quejan a la Junta de Conciliación

Presentáronse ayer en las oficinas de la junta Central de Conciliación y Arbitraje, varios obreros que fueron separados, injustificadamente según dicen, de sus puestos, en la fábrica de jabón "La Estrella".

En Conciliación y Arbitraje se procedió a levantar el acta respectiva, en la que se hizo constar que los obreros contestes, que ascendían a quince, presentaron ayer en la fábrica a cumplir con sus obligaciones, el propietario, Dionisio Salazar, les participó que no podía consentir en que penetraran al establecimiento, en virtud de que no tenía en qué ocuparlos.

Los obreros piden que se les indemnice con los tres meses de haberes, o que, en su defecto, se les dé trabajo.

JUNTA DE COVADONGA

Grandiosas Romerías para los días 7 y 8 de Septiembre de 1920

A FAVOR DE LA BENEFICENCIA ESPAÑOLA EN EL TIVOLI DEL ELISEO

Desde las 3 de la tarde en adelante: Bandas de Música, Orquestas, Batallas de Confetti, Pim-Pam-Pum, Cine, Presdigitadores, Fuegos Artificiales

ENTRADA PERSONAL, \$ 1.00

SORTEOS DEL DISTRITO FEDERAL

ERICSSON, 9985 5a. DONCELES, 125 APARTADO, 950

En nuestro último sorteo del 30 de Agosto, el premio mayor de \$20,000 fue obtenido por el billete No. 7525 y ha sido pagado así:

8 décimos-\$16,000.-por el Sr. EMILIO SANCHEZ, de Pachuca, Hgo.

1 décimo-\$2,000.-al Sr. MARIANO GONZALEZ, 1a. Pasteur, 1. México, D. F.

1 décimo-\$2,000.-al Sr. ANTONIO ROBLES, de Zacatecas, Zac.

EL DIA 16 SORTEO DE 100,000 PESOS

El Triunfo de la Candidatura...

(Sigue de la primera plana.)

ra P. L. C. señor general Obregón en este Estado, a pesar de esfuerzos enemigos.—Oportunamente enviare datos numéricos.—Delegado del P. L. C.—E. I.

EN AGUASCALIENTES

Aguaascalientes, 5 de septiembre.—Señor licenciado José I. Novelo, Presidente P. L. C.—Partido Nacional Republicano y consigna autoridad, obstruyeron instalación casillas ciudad. Maniobra obedece fines de prestigiar Partido Obrero, suponer no quita partidarios. No obstante, triunfo aplastante candidatura Obregón.—Delegado en comisión especial, J. J. Valadez.

EN TUXPAN

Tuxpan, Ver., 5 de septiembre.—Señor licenciado José I. Novelo, Presidente P. L. C.—10, 20, 30, y 35. distritos, éxito completo.—Saludado afectuosamente.—J. Zumaya, Delegado en comisión especial.

EN CIUDAD GONZALEZ

Ciudad González, Gto., 5 de septiembre.—Señor licenciado José I. Novelo, Ciudadano Obregón obtuvo esta vez becerro noventa votos y siete mil quinientos.—Comunicado con gran satisfacción.—Saludado, Roberto M. Contreras.

DESDE TIANGUISTENGO

Tianguistengo, Hgo., 6 de septiembre.—Señor licenciado José I. Novelo, Presidente P. L. C.—Hórumo en participación, este municipio elección unánime nuestro candidato señor general Alvaro Obregón. Atentamente.—El delegado del P. L. C. por este municipio, Filiberto Solís y Ruiz.

EN LA HEROICA ZITACUARO

Zitacuaro, Mich., 6 de septiembre.—Señor licenciado José I. Novelo, Presidente del P. L. C.—Partido Liberal Constitucionalista triunfó por unanimidad este distrito, votando todos por nuestro candidato ciudadano Alvaro Obregón.—Junta patriótica Liberal Benito Juárez, felicitó por su conducto.—El Presidente, Estanislao Martínez.

LOS VOTOS DE LOS ZAPOTILLEROS

Zapotillá, Jal., 6 de septiembre.—Señor licenciado José I. Novelo, Presidente P. L. C.—Triunfo por mayoría de votos en esta, nuestro candidato Alvaro Obregón.—Comunicado con satisfacción.—El delegado del P. L. C. en Zapotillá.

SE CONFIRMA EL TRIUNFO

Zitacuaro, Mich., 6 de septiembre.—Señor licenciado José I. Novelo, Presidente del P. L. C.—Triunfo completo candidatura Obregón.—Saludado, Efraín G. Bucio.

EN JALOSTOTITLAN

Jalostotitlán, Jal., 6 de septiembre.—Señor licenciado José I. Novelo, Presidente P. L. C.—Triunfo completo este distrito, nuestro candidato Obregón.—Belicicito.—Diputado, M. Lomelí.

UN TELEGRAMA DE CONFIRMACION.

Casa de usted, 6 de septiembre de 1920.—Señor licenciado José I. Novelo, Presidente de F. L. C.—Tengo el honor de participar a usted con íntima satisfacción, que según noticias que he recibido del Estado de Hidalgo, triunfó en las elecciones verificadas ayer para Presidente de la República nuestro candidato, el probo y patriota ciudadano general Alvaro Obregón, siendo la votación por unanimidad.—El delegado general del P. L. C. por el Estado de Hidalgo.—Luis Paredes. DOCE MIL VOTOS

DE IZMQUILPAN

Izmiquiplan, Hgo., vía Pachuca.—Señor licenciado José I. Novelo, Presidente del P. L. C.—General Obregón único candidato en ésta. Saludado afectuosamente.—Félix Beutiz.

OJEN VOTOS PARA ROBLES DOMINGUEZ

Celaya, Gto., Señor licenciado José I. Novelo.—Noticias empinadas llegaron, Silao, Salamanca, y Retana, C. González, Triunfo Obregón, completo.—Votación Robles Domínguez, sencillamente ridícula.—Pasado mañana espero tener datos completos todo Estado.—Saludado.—Delegado del P. L. C., por el Estado.—Ingeniero A. Madrazo.

EN LA VILLA

Guadalupe Hidalgo, D. F.—Señor licenciado José I. Novelo, Presidente del P. L. C.—Instalóse este distrito 34 casilla.—Triunfo candidato del P. L. C., ciudadano general Alvaro Obregón.—Felicitó.—Delegado del P. L. C.—Estéban Soto Ruiz.

DESDE TULANCINGO

Tulancingo, Hgo.—Señor licenciado José I. Novelo, Presidente del P. L. C.—Participo que en todos los municipios de este distrito, triunfó la candidatura del ciudadano Alvaro Obregón. Saludado afectuosamente.—Delegado del P. L. C.—Erasmo Trejo.

A PESAR DE TODO

Morelia, Mich.—Señor licenciado José I. Novelo, Presidente del P. L. C.—Unánimemente triunfó candidatura

El General Triana no ha Secuestrado Diputados

El general Martín Triana, uno de los candidatos que se disputaron en las pasadas elecciones el Gobierno del Estado de Aguascalientes, ha telegrafado con fecha cinco de los corrientes al señor Subsecretario de Gobernación, informándole que se encuentran de paso ganando elecciones en su hacienda de Santiago, acompañado de los presuntos diputados ingeniero Tomás Medina Uarte y Luis de la Mira, quienes son sus partidarios.

Tal aclaración la hace el general Triana en virtud de que numerosas comisiones de todas las clases sociales, protestaron por la desaparición de los expresados diputados, a quienes se decía había secuestrado el general Triana.

A los Delegados y Miembros de la Mesa Directiva del Comité del 4o. Distrito Electoral

Esta secretaría, acatando órdenes de la mayoría de los miembros de la directiva, tiene a bien convocar a todos los miembros del Partido Liberal Constitucionalista y a las diversas agrupaciones políticas existentes en el cuarto distrito electoral, a una sesión de carácter urgente, que tendrá verificativo el día de hoy, a las siete p. m., en el local que ocupa el comité: sexta Galería, 2do. piso.

Se ruega a la puntual asistencia, por tratarse de asuntos de urgente resolución.

París, Libertad, Constitución, México, agosto 7 de 1920.

El secretario, MANUEL JUNCO.

Es Grave el Problema...

(Sigue de la primera plana)

muy interesantes en las oficinas de la secretaría particular de la Presidencia.

Los señores que el Gobierno ya gestionó la adquisición de veinticinco barcos de dos mil a cinco mil toneladas cada uno, para utilizarlos en el servicio nacional. La base constructora norteamericana, en el momento por el momento del Gobierno de México las referidas embarcaciones, en virtud de que las condiciones estipuladas en los contratos, aceptaronse todas.

COMPRA DE DOSCIENTOS CARROS FERROVIARIOS

El señor Presidente de la República, atendiendo las quejas que por conducto de la Cámara Nacional de Comercio, se han formulado, con relación a las anomalías anotadas en el servicio férreo, ordenó al señor Francisco Pérez que pasara a Palencia, a fin de informarle acerca de las anomalías sobre el asunto.

Y después de una larga conferencia que tuvo el señor Pérez con don Adolfo de la Huerta, nos proporcionó detalles interesantísimos. Nuestro entrevistado, expresó que el general Salvador Alvaró durante su estancia en Estados Unidos, había comprado doscientos carros de carga, cien de los cuales son de vía ancha, y el resto, de angosta, todos ellos destinados al servicio de los Ferrocarriles Unidos de México.

Tal circunstancia ha imposibilitado a la dirección de los Ferrocarriles para hacer uso de los carros a que se hace alusión, puesto que en las vías del Central y otras empresas, no son apropiados para el uso que se pretende, empujando el señor Pérez nos dijo que ya se están fabricando ruedas especiales para dichos implementos ferroviarios, debiendo estar pronto disponibles ciento veinte carros, los cuales se recibirán en muchos días, las anomalías registradas en el servicio de carga.

Por lo demás, el señor Pérez expresó que tales contratiempos son imposibles evitarnos, por lo pronto, puesto que se carece de elementos.

UN PRESIDENTE MUNICIPAL OBSTRUCCIONISTA

Telegrama fechado en ciudad del Carmen, Campeche.

Ing. Amado Aguirre.—Centro Director de la Candidatura "Alvaro Obregón".—A mi paso por el Estado de Tabasco, he tenido el honor de entrevistarme con los señores presidentes municipales de Villa Hermosa y de Frontera se han negado a registrar mi candidatura presidencial, cuando Partido Radical Tabasqueño pretendo hacerlo. Dicho partido, que no tiene pagados los impuestos de tal autoridad, levantó acta correspondiente.—Alvaro Obregón.

Y el comentario se impone: Para los que hablan a cada paso de independencia obrerista, aquí tienen el ejemplo que todas las autoridades son obreristas, aquí tienen la demostración palmaria de que ello es falso de toda falsedad. Aun quedan reaccionarios, retrógrados que ponen obstáculos al libre ejercicio del derecho de sufragio; quedan resabios de las antiguas componentes gubernamentales que consideraban a la población popular como un mito, un sarcasmo o una burla.

NOTICIAS DE NUESTROS CORRESPONSALES

TELEGRAMA ESPECIAL PARA EL DEMOCRATA.

GUADALAJARA, 6 de septiembre.—El señor general don Alvaro Obregón, candidato del P. L. C., obtuvo durante las elecciones verificadas en esta ciudad el día domingo, un triunfo completo, habiendo obtenido así mil sesientos noventa votos contra un mil trescientos setenta y dos Robles Domínguez. Durante la elección se registraron algunas irregularidades en el distrito, en el barrio de San Juan de Dios, debido a que los electores robledoministas, pistola en mano, pretendían interrumpir la votación, viéndose que su policía intervino en el momento oportuno, quedando en paz. En general, las elecciones estuvieron bastante ordenadas. Por datos que se han recibido de Chihuahua, se sabe que en ese punto triunfó el general Obregón; pero esto, no obstante, ocurre en todo el Estado un triunfo completo.

CON MAYORIA ABSOLUTA EN SAN LUIS

Telegrama especial para el DEMOCRATA.

SAN LUIS POTOSÍ, 6 de septiembre.—Las elecciones para Presidente de la República se efectuaron en ésta a las diez y media de la noche. El público demostró una vez más su adhesión al candidato del P. L. C., general Alvaro Obregón, el que obtuvo durante la votación el triunfo completo, con un triunfo de mil quinientos votos contra mil trescientos y setenta y dos Robles Domínguez, sólo pudo obtener trescientos votos.

DIERON PRINCIPIO LAS FIESTAS DE COVADONGA

Un verdadero éxito constituyeron las primeras fiestas de Covadonga, habiendo asistido al baile que organizaron los miembros que forman la junta de festejos, en el Casino Español, numerosas personas. La corrida de toros que en su honor tiene anunciada, para la noche de hoy, la empresa del teatro Colón; pero al mismo tiempo se cree en el deber de poner en el conocimiento del público, en general, que este espectáculo no ha sido organizado ni patrocinado por ella.

Junta Española de Covadonga.

Una Aclaración de la Junta de Covadonga

Esta junta, integrada por miembros de todos los centros y sociedades españolas, en nombre de la colonia que representa, agradece el homenaje por la función que en su honor tiene anunciada, para la noche de hoy, la empresa del teatro Colón; pero al mismo tiempo se cree en el deber de poner en el conocimiento del público, en general, que este espectáculo no ha sido organizado ni patrocinado por ella.

Junta Española de Covadonga.

TRAJES HECHOS PARA CABALLERO

Mayoreo y Menudeo EXTENSIVO SURTIDO

\$20 LOS DE \$35 EN TODAS PARTES

\$25 CLASE EXTRA

\$35 NEGROS Y AZULES O COLORES DE NOVEDAD

Pida Ud. Catálogo Ilustrado y Muestras. "LAS NOVEDADES" 2ª BOLIVAR 22.

SORTEOS del ESTADO de MICHOACAN

Administrados por la Empresa "Sorteos del Distrito Federal" Ericsson, 9985. Oficina Central, 5a. Donceles, 125. México, D. F. Apartado, 950

MAÑANA MIERCOLES 8, A LAS 10 A. M. SE EFECTUARA EN EL Teatro "Ocampo", de Morelia, Mich., Nuestro Primer Sorteo, con Premio Mayor de \$10,000

TODOS LOS PREMIOS SE PAGARAN EN ORO NACIONAL METALICO

Gustavo Espinosa Mireles. y

(Sigue de la tercera plana.)

traciancia echar mano de estudiadas incruentias que medieran acarrearse prestigio y popularidad. Empezó por perturbar el sueño inmortar de la caahuilense ilustre, don Manuel Acuña. Los restos del inspirado poeta habían sido sepultados modestamente en el panteón del Campo Florido; más tarde, un grupo de amigos y de literatos, a la cabeza de los señores Mireles y Espinosa, se levantaron en el momento de su gloria, lo levantaron un significativo monumento, transportándolo con mercedos honores a la Rotonda de los Hombres Ilustres, en Coahuila, el pedestre gobernante de un forzamiento notable, consiguió lo que llamaba notoriamente el bigote kaiseriano, sonado triunfo: "trasladar los restos de Acuña a la tierra nativa".

Y el Mida moderno, enriquecido con los dineros del pueblo, de repente, nos llenas, en un colmenar ocasión, abundantes monedas de oro para costear un tren especial, elegante y suntuoso, que llevara los despojos del ilustre muerto; para colmar de atenciónes y festejos a las distintas clases de honor du que formaron la guardia de honor durante la fúnebre solemnidad, y sobre todo para exhibir lo que en el Norte de México se llama "el Circo Mireles", que era un grupo numeroso de jóvenes que, obligados a acompañar al fúnebre mandado, vestían deslumbrantes y con sus uniformes de gran gala, y que al son de tambores y músicas acompañaban siempre en los días de sus paseos triunfantes.

Un Réclame Bien Aprovechado

La translación de los restos de Acuña, fue sólo un "réclame" que demasiado costó al Estado; la prueba es que después de esto, y el poeta ya descansó en su tumba, no se acuerda de él, permaneciendo olvidado en un fúnebre rincón de la provincia sin que nadie se acuerde de acordar de llevar una corona a la tumba que guarda sus restos venerandos.

¿Resultado de la Conferencia? ¡Pasar Maiz!

Pocos días después de este suceso, sus amigos partidarios, no todos por cierto, hicieron pública la versión de una entrevista a que me refiero, en el centro que el de conseguir la franquicia para pasar a territorio mexicano una enorme cantidad de maíz, en una operación estaban interesados únicamente Espinosa Mireles y algunos de sus incondicionales. Sea lo que fuere, el caso es que esta nueva farsa, contra nuestro erario público, cerca de setenta mil pesos.

Tomó Posesión la Junta Directiva de la Confederación de Cámaras

Como hemos informado, la Confederación de Cámaras de Comercio terminó ya su año oficial, con la asamblea general ordinaria que se celebró el sábado último, y ayer tomó posesión la nueva junta directiva de la agrupación de referencia, que está constituida por las personas siguientes:

PROPIETARIOS

Eduardo Mestre, José Sánchez Mier, Faustino Palacios, Juan Zuberán, José Arce, José L. Cassidy, Santa Ana Alameda, Panuncio Posilla, Mariano Yáñez, Leopoldo Palazuelos, Enrique Escobar y Enrique Espinosa.

Una Verdadera Quimera

Lo del estrechamiento intelectual que una quimera, fue la enorme suma de dinero que costó al erario su venida, con lo cual hubiera sido suficiente para pavimentar la mitad de las calles de Saltillo y para cubrir la deuda interior del Estado que existía en aquella fecha. Sin embargo, Mireles se consoló satisfecho; la venida de Rueda motivada por el día lugar a que su augusta efígie apareciera repetidas veces en los diarios metropolitanos y a que su nombre en grandes letras de molde, fuera la palabra "obligada" en los comentarios del día.

Nosotros, los coahuilenses, en un momento por ciento, somos agricultores, mineros, artesanos, ganaderos y afeitos a las profesiones liberales; es muy raro encontrar algunos de esos rumanos que se extasian viendo cómo vuelan las monedas en el campo. No nos gusta hacer versos, porque eso no dá qué comer. Sobre todo, nos merece respeto la farsa de Macaulay; a medida que progresa la civilización declina la poesía. Nosotros queremos ser civilizados y no poetas.

Mucho tendríamos que agradecerle a nuestros gobernantes el que nos trajeran excelentes conferencistas que nos hablaran acerca de cómo se mejora el cultivo del trigo, de la radical extirpación del picudo en los plantíos de algodón, y de multitud de tópicos que nos alentarán y nos orientarán para hacer de este bello girón de la República, un gran centro de producción mundial. Espinosa nos trajo un poeta, que no dudamos que será una bella persona digna de la consideración de todos, pero el pueblo coahuilense no sintió su influencia en el espíritu, sino en los bolsillos.

El día apareció la noticia de que el Gobernador Mireles celebraba una conferencia con el Gobernador de Texas, y que aquello se iba a traducir en un fenómeno económico extraordinario que beneficiaría hasta al país en general. Y en verdad, Espinosa Mireles en el consabido tren especial, con su cortejo de amigos y de admiradores correspondientes de la prensa, sin faltar por supuesto, "el circo", se dirigió a la línea internacional, para mantener pláticas amistosas y convencionales con el mandatario americano. Lo notable de esta entrevista, fueron dos cosas:

Próxima Corrida en Favor de los Ferrocarrileros

El próximo día 19 del presente, se efectuará en la plaza de "El Torero" una corrida de aficionados ferrocarrileros, a beneficio de las viudas y huérfanos de los empleados del ramo.

El señor Echegaray salió ayer para Tlaxcala a contratar los novillos, y se anuncia el siguiente elenco:

Mataidores: Fernando R. Elizondo, Horacio de Echegaray, Pedro G. Arvizu y José Morquecho.

Banderilleros: Alfonso Dupinot, Salvador Morquecho, J. Campos, Salvador López Espino, E. Arreclillas, Ricardo Romero, M. Camino, y A. G. Correa.

Picadores: Gil A. Montero, Isidro B. Borja, Geo Barreda, Carlos Buenello, José A. González y S. Puente, jr.

CREMAS Y AFEITES POMPADOUR

AV. DE SIATOS 10 U.